

## 8 Société et Culture

## Vie des syndicats/Conférence syndicale des travailleurs du Gabon (CSTG) Grève de solidarité avec les agents de Bouygues

AEE

Libreville/Gabon

**LA** Conférence syndicale des travailleurs du Gabon (CSTG) a tenu un point-presse hier à Libreville au sein de la société Bouygues Énergies et Services, sise à Oloumi.

Au cours de cette rencontre avec la presse, la CSTG a appelé toutes ses structures affiliées à ob-

server un mouvement de grève "de solidarité" de trois jours. A compter du mercredi 10 janvier prochain, pour soutenir les agents de la société Bouygues Énergies et Services, sans salaires depuis trois mois. Et qui sont abandonnés à leur triste sort.

Pour Camille Mombo Mouele, président de la CSTG, « il est inadmissible que des compatriotes soient traités de la sorte. Comment comprendre



Photo : AEE

Le président de la CSTG, Camille Mombo Mouele (c), fait appel au soutien à la grève des agents de Bouygues Energies et Services.

qu'une grande entreprise comme Bouygues, puisse partir du Gabon sur la pointe des pieds, sans que cela n'émeuve personne», s'est-il interrogé.

« Depuis le 02 novembre, un préavis de grève a été déposé auprès de qui de droit, mais jusqu'à aujourd'hui, aucun retour favorable ne nous est parvenu de qui que ce soit », a-t-il poursuivi. Avant d'appeler, par ailleurs, toutes les entreprises « qui connaissent

les licenciements économiques complaisants et des arriérés de salaires », à se joindre à eux.

Une façon, explique le président de la CSTG, « de mettre les pouvoirs publics face à leurs responsabilités, sur la situation précaire que connaissent de nombreux employés de différentes entreprises aujourd'hui au Gabon, sans que l'État ne puisse apporter aucune des solutions idoines. »

## Adéquation formation-emploi/"Serenity Gabon"/Le édition des Journées de l'orientation et de l'emploi

### Les enjeux d'une bonne orientation

R.H.A

Libreville/Gabon

**L'ORGANISATION** non gouvernementale (ONG) "Serenity Gabon" vient d'organiser à Libreville la première édition des journées de l'orientation et de l'emploi, destinées aux élèves et étudiants. Comment s'orienter vers un emploi ? Adresser une demande d'emploi ou de stage ?

Ce sont les sujets qui ont longuement été abordés durant trois jours par les experts de l'éducation et de la formation. Parmi ceux-ci, les administrations

en charge de cette question dont l'Agence nationale des bourses du Gabon (ANBG) et l'Office national de l'emploi (ONE).

Plusieurs conférences ont rythmé cette rencontre : "Quelle implication pour les acteurs de l'éducation dans le processus d'orientation scolaire?", "Comment rechercher une bourse pour financer ses études", "Causes et conséquences des violences à l'école sur la réussite scolaire", et surtout "Quelle formation, pour quelle possibilité d'insertion professionnelle?". Des thématiques qui ont véritablement édifié les élèves et étudiants ayant assisté à cette rencontre.

« Tout a été pensé pour leur



Photo : R.H.A

La rencontre s'adressait aux personnes à la recherche d'un emploi, aux étudiants des universités et grandes écoles.

offrir un panel d'offre le plus complet possible, avec un objectif simple : que chaque visiteur trouve des réponses à ses attentes. C'est pourquoi, des espaces

variés ont été mis en place par les organisateurs. Je pense, notamment, à la zone multimédia, aux ateliers job dating, aux stands d'informations ou à l'espace

découverte», indiquait le président de l'ONG Serenity Gabon, Gervais Ondo. Il a surtout rappelé que « ces outils associés aux conseils avisés des professionnels permettront de guider les visiteurs vers ce qui leur convient, mais aussi vers des secteurs parfois méconnus, mais pourtant porteurs d'emplois, tels que l'environnement, la construction, l'animation ou l'agriculture. »

Le représentant de Total Gabon, - partenaire de l'événement -, Victorien Angoue, a, pour sa part, rappelé la portée de ce forum qui entre dans le cadre de la politique sociale de développement durable de la filiale gabonaise

de Total. Un engagement, selon lui, qui se matérialise par diverses actions sur le terrain.

Une formation qui a édifié les participants, à l'instar de M. Kombila, qui a dit toute sa satisfaction : « J'ai particulièrement apprécié le thème portant sur les causes et conséquences des violences à l'école, sur la réussite scolaire car, c'est une question d'actualité. Mais qui, malheureusement, n'intéresse pas grand monde. Je compte servir de relais avec mon entourage, afin que ce problème soit plus ou moins résolu », a rassuré la jeune stagiaire.

## Vie des associations/FAEPFD

### Les épouses des personnels des forces de défense ont désormais un siège

AN

Libreville/Gabon

**LE** ministre en charge des Affaires présidentielles et de la Défense nationale, Étienne Massard Kabinda Makaga, a récemment procédé à l'inauguration du siège de la Fédération des associations des épouses des personnels des forces de défense (FAEPFD), situé au sein du camp militaire de Baraka.

C'était au cours d'une cérémonie qui a vu la présence des officiers généraux et supérieurs des Forces de défense et de sécurité, ainsi qu'un grand nombre d'adhérentes et sympathisantes de cette structure associative féminine.

Après l'exécution de l'hymne de la FAEPFD, qui regroupe en son sein quinze associations des différents corps des forces armées, la présidente de cette structure, Suzie Mbandinga, a indiqué que le bâtiment désormais leur siège était, il y a plusieurs années,



Photo : Adjar Ntoure

Le ministre de la Défense nationale remettant un outil informatique à la présidente de la Fédération des épouses des personnels des forces de défense, Suzie Mbandinga.

l'économat du camp Baraka. Celui-ci s'étant retrouvé en pleine décrépitude, le ministère de la Défense nationale a jugé utile de restaurer ce local, et de lui donner une nouvelle affectation.

Aussi, la présidente de la FAEPFD a-t-elle rendu un vibrant hommage à leur bienfaiteur pour cet acte à haute portée sociale, mais également pour son initiative salubre au bénéfice des familles des militaires, qui va dans le sens du bien-être des populations. Elle a promis de tout mettre en œuvre pour les ac-

compagner dans l'accomplissement de leur mission, car « la femme est la ceinture qui soutient le pantalon de l'homme », a-t-elle rappelé.

Pour sa part, la marraine de la cérémonie, Sabine Massard Kabinda Makaga, s'est dite convaincue qu'avec l'aide des plus hautes autorités du pays, les différents projets que les membres comptent mettre en œuvre verront le jour. Par exemple, l'organisation des tournois sportifs dans les casernes, en vue de prémunir les enfants de l'oisiveté, la sensibilisation

des mamans sur l'importance de la vaccination, la mise en place des haltes-garderies et la réflexion sur l'élaboration de projets qui permettraient de créer des emplois. De quoi, pensent-elles, faire la fierté de leur marraine, Sylvia Bongo Ondimba, première dame du Gabon.

Le ministre Massard a saisi cette occasion pour féliciter tous ceux qui ont œuvré à la réalisation de cet espace devant permettre à ces femmes de disposer d'une véritable plateforme d'échanges et de développement des idées novatrices.

Dans cette optique, le ministre de la Défense nationale a promis d'affecter des chargés de missions, en vue de servir de courroie de transmission entre la FAEPFD et son département.

La cérémonie s'est achevée par la remise d'un lot d'ordinateurs, d'imprimantes et autres accessoires à l'association, et par la bénédiction du nouveau bâtiment.

